

Resumen de la 2ª Guerra Mundial

La Segunda Guerra Mundial, también conocida como la Segunda Guerra Mundial, fue una guerra librada entre 1939 y 1945. En Europa, los orígenes de la guerra están estrechamente ligados al ascenso del fascismo, especialmente en la Alemania nazi. Una discusión sobre cómo los nazis llegaron al poder es un requisito en este contexto. Durante gran parte de las décadas de 1930 y 1940, en Asia

La guerra en Europa comenzó en serio el 1 de septiembre de 1939 con la invasión de Polonia por la Alemania nazi, y concluyó el 2 de septiembre de 1945, con la rendición oficial de la última nación del Eje, Japón. Sin embargo, en Asia la guerra comenzó antes con las intervenciones japonesas en China, y en Europa, la guerra terminó antes con la rendición incondicional de Alemania el 8 de mayo de 1945.

El conflicto se extendió a África, incluyó un puñado de incidentes en las Américas y una serie de importantes batallas navales.

Fue el mayor conflicto armado de la historia, que abarcó todo el mundo e involucró a más países que cualquier otra guerra, además de introducir nuevas y poderosas armas, que culminó con el primer uso de armas nucleares.

Sin embargo, a pesar del nombre, no todos los países del mundo estaban involucrados; algunos a través de la neutralidad (como el Eire, aunque Eire proporcionó información secreta importante a los Aliados; La fecha del Día D se decidió sobre la base de la información meteorológica entrante del Atlántico suministrada desde Irlanda, Suecia y Suiza), otros por insignificancia estratégica (México).

La guerra devastó a la población civil más severamente que cualquier conflicto anterior y sirvió como telón de fondo para los asesinatos genocidas de la Alemania nazi, así como para varias otras matanzas masivas de civiles que, aunque técnicamente no fueron un genocidio, fueron significativas.

Estos incluyeron la masacre de millones de ciudadanos chinos y coreanos por parte de Japón, asesinatos masivos internos en la Unión Soviética y el bombardeo de objetivos civiles en ciudades alemanas y japonesas por parte de los Aliados. En total, la Segunda Guerra Mundial produjo alrededor de 50 millones de muertes, más que cualquier otra guerra hasta la fecha.

El Teatro Europeo

Agresión alemana

La guerra en Europa comenzó en septiembre de 1939, cuando Alemania, bajo el mando del canciller **Adolf Hitler**, invadió **Polonia**. Gran Bretaña y Francia respondieron declarando la guerra a Alemania, pero tomaron pocas medidas en los meses siguientes. En 1940, Alemania lanzó su siguiente iniciativa atacando a **Dinamarca** y **Noruega**, seguida poco después por ataques a **Bélgica**, **los Países Bajos** y **Francia**. Todas estas naciones fueron conquistadas rápidamente.

La Batalla de Inglaterra

Más tarde, en el verano de 1940, Alemania lanzó un nuevo ataque contra **Gran Bretaña**, esta vez exclusivamente desde el aire. La **Batalla de Inglaterra** fue el primer fracaso militar de Alemania, ya que la fuerza aérea alemana, la **Luftwaffe**, nunca pudo vencer a la Real Fuerza Aérea de Gran Bretaña.

Grecia y el norte de África

Mientras Hitler planeaba sus próximos pasos, **Italia**, un aliado de Alemania, expandió la guerra aún más al invadir **Grecia y el norte de África**. La campaña griega fue un fracaso, y Alemania se vio obligada a acudir en ayuda de Italia a principios de 1941.

La URSS

Más tarde, en 1941, Alemania comenzó su acción más ambiciosa hasta el momento, al invadir la **Unión Soviética**. Aunque los alemanes inicialmente avanzaron rápidamente y avanzaron profundamente en el corazón de Rusia, la invasión de la URSS resultaría ser la caída del esfuerzo bélico de Alemania. El país era demasiado grande, y aunque la resistencia inicial de Rusia era débil, la fuerza y la determinación de la nación, combinadas con sus brutales inviernos, eventualmente serían más de lo que el ejército alemán podría superar. En 1943, después de las batallas de **Stalingrado** y **Kursk**, Alemania se vio obligada a una retirada a gran escala. Durante el transcurso de 1944, los alemanes fueron expulsados lenta pero constantemente del territorio soviético, después de lo cual los rusos los persiguieron a través de Europa del Este y hasta la propia Alemania en 1945.

La invasión de Normandía

En junio de 1944, las fuerzas británicas y estadounidenses lanzaron la **invasión del Día D**, desembarcando en la Francia ocupada por los alemanes a través de la costa de **Normandía**. Pronto el ejército alemán se vio obligado a retirarse también de ese lado. Así, a principios de 1945, las fuerzas aliadas se estaban acercando a Alemania tanto desde el este como desde el oeste. Los soviéticos fueron los primeros en llegar a la capital alemana de **Berlín**, y Alemania se rindió en mayo de 1945, poco después del suicidio de Adolf Hitler.

El Teatro del Pacífico

Pearl Harbor

La guerra en el Pacífico comenzó el 7 de diciembre de 1941, cuando aviones de combate de **Japón** lanzaron un ataque sorpresa contra la base naval estadounidense en **Pearl Harbor**, Hawái. Para entonces, Japón ya había estado en guerra con **China** durante varios años y se había apoderado del territorio chino de **Manchuria**. Después del ataque a Pearl Harbor, Japón comenzó una campaña masiva de expansión por toda la región del sudeste asiático y el Pacífico.

La entrada de EE.UU. y la batalla de Midway

Aunque el ataque a Pearl Harbor provocó una declaración de guerra por parte de **Estados Unidos** a Japón al día siguiente, pasarían varios meses antes de que las fuerzas estadounidenses se involucraran militarmente seriamente. A finales de la primavera de 1942, Estados Unidos y Japón se enzarzaron en una serie de batallas navales, que culminaron en la **Batalla de Midway** del 3 al 6 de junio de 1942, en la que Japón sufrió una derrota catastrófica.

Las Islas Salomón y Guadalcanal

Durante el año siguiente, Estados Unidos se enfrentó a Japón en una lucha prolongada por las **Islas Salomón**, que se encontraban cerca de las rutas marítimas aliadas vitales. Entre agosto de 1942 y febrero DE 1943, las fuerzas aliadas llevaron a cabo una invasión en la isla de **Guadalcanal**, el comienzo de una larga serie de ofensivas aliadas que eventualmente obligarían a los japoneses a salir de las Salomón y luego los perseguirían desde varias otras cadenas de islas del Pacífico que los japoneses habían tomado anteriormente. Mientras tanto, las fuerzas británicas e indias combatían a las tropas japonesas en **Birmania**.

El acercamiento a Japón

Los combates continuaron en todo el Pacífico en 1944 y principios de 1945, incluyendo las principales batallas en **Leyte, Iwo Jima** y **Okinawa**. A finales de la primavera de 1945, la mayoría de las conquistas de Japón habían sido liberadas, y las fuerzas aliadas se estaban acercando a las islas japonesas. A medida que se acercaban a Japón, los aliados comenzaron fuertes campañas de bombardeo contra las principales ciudades japonesas, incluida **Tokio**. Este proceso continuó durante el verano de 1945 hasta que finalmente, a principios de agosto, Estados Unidos lanzó dos **bombas atómicas** sobre las ciudades de **Hiroshima** y **Nagasaki**. Aturdido por la inesperada devastación, Japón se rindió unos días después

Gente

Neville Chamberlain

Primer ministro de Gran Bretaña de 1937 a 1940, que abogó por una política de **apaciguamiento** hacia las demandas territoriales de la **Alemania nazi**. Esta política de apaciguamiento esencialmente hizo la vista gorda ante la ANEXIÓN DE Austria y los Sudetes por parte de Alemania en **1938**.

Winston Churchill

Fue el primer ministro de Gran Bretaña durante la mayor parte de la Segunda Guerra Mundial. Churchill fue uno de los líderes más activos en la resistencia a la agresión alemana y desempeñó un papel importante en la formación de las **potencias aliadas**, incluidos los Estados Unidos y la URSS.

James Doolittle

Un general del Ejército de los EE. UU. mejor conocido por liderar la famosa "**Incursión Doolittle**" en 1942, en la que se lanzaron bombarderos B-25 desde un portaaviones para bombardear **Japón** y luego se estrellaron en **China**.

Dwight D. Eisenhower

Un general del Ejército de los Estados Unidos que ocupó el cargo de comandante supremo aliado en Europa, entre muchos otros. Eisenhower fue quizás mejor conocido por su trabajo en la planificación **de la Operación Overlord**, la invasión aliada de Europa. Después de la guerra, fue una figura muy popular en los Estados Unidos y fue elegido para dos mandatos como presidente de los Estados Unidos, asumiendo el cargo en 1953.

Hirohito

Emperador de **Japón** desde 1926 hasta su muerte en 1989. A pesar del poder de los líderes militares de Japón, muchos estudiosos creen que Hirohito desempeñó un papel activo en la dirección del país y en la configuración de su estrategia de combate durante la Segunda Guerra Mundial. Después de la derrota de Japón, se le permitió seguir manteniendo su posición como emperador, en gran parte como una figura decorativa, a pesar del hecho de que

Japón estaba bajo la ocupación estadounidense. Aunque muchos países lo favorecieron, Hirohito nunca fue juzgado por crímenes de guerra.

Adolf Hitler

Canciller y autoproclamado **Führer**, o "líder", de **Alemania** desde 1933 hasta su suicidio en 1945. Después de un rápido ascenso político como líder del **Partido Nazi** de extrema derecha en la década de 1920, Hitler alcanzó el poder absoluto y lo mantuvo durante todo su tiempo como canciller. Durante su gobierno, desempeñó un papel muy activo en el gobierno de Alemania, tomando decisiones militares e implementando edictos sobre el trato a los judíos y otras minorías, como la famosa "**solución final**" que condenó a los judíos a muerte en **campos de concentración** en partes de Europa controladas por los alemanes. Justo antes de que Alemania se rindiera en 1945, Hitler se suicidó junto con su esposa, **Eva Braun**, en su búnker de Berlín.

Yamamoto Isoroku

El almirante de la marina japonesa que planeó el ataque sorpresa a **Pearl Harbor** en 1941 y el ataque a **Midway** en 1942.

Curtis LeMay

El comandante del 21º Comando de Bombardeiros de la Fuerza Aérea de los Estados Unidos en el teatro del Pacífico durante la Segunda Guerra Mundial. LeMay es mejor conocido por desarrollar la estrategia estadounidense de usar ataques masivos con bombas incendiarias contra ciudades japonesas con el fin de romper la voluntad japonesa cerca del final de la guerra.

Benito Mussolini

Primer ministro fascista que llegó al poder en 1922 y gobernó Italia como un dictador absoluto. En muchos sentidos, Mussolini sirvió de inspiración a **Adolf Hitler**, con quien decidió aliarse durante la Segunda Guerra Mundial. En 1943, Mussolini fue derrocado en un golpe de Estado orquestado por algunos de sus subordinados, y en 1945 fue ejecutado por partisanos italianos justo antes del final de la guerra en Europa.

Friedrich Paulus

Mariscal de campo al mando del Sexto Ejército alemán en la **batalla de Stalingrado**. Paulus rindió lo que quedaba de las fuerzas alemanas en febrero de 1943, a pesar de las órdenes expresas del canciller **Adolf Hitler** de no hacerlo. Mientras era prisionero de guerra en la URSS, Paulus condenó públicamente el régimen de Hitler.

Erwin Rommel

Un mariscal de campo del Afrika Korps del ejército alemán que se especializó en la guerra de tanques. Rommel llegó a ser conocido tanto por amigos como por enemigos como el "Zorro del Desierto" por sus brillantes estrategias y ataques sorpresa en la campaña alemana del norte de **África**.

Franklin Delano Roosevelt

El 32º presidente de los Estados Unidos, que dirigió el país durante la mayor parte de la Segunda Guerra Mundial hasta su muerte por una hemorragia cerebral en abril de 1945, pocos meses antes de que terminara la guerra. Junto con **Winston Churchill** y **Joseph Stalin**, Roosevelt desempeñó un papel decisivo en mantener unida a la coalición aliada que finalmente derrotó a la Alemania nazi.

Joseph Stalin

Secretario general del Partido Comunista de la Unión Soviética desde 1922 hasta su muerte en 1953. En cierto modo, Stalin fue responsable de las graves pérdidas de la URSS al comienzo de la Segunda Guerra Mundial, ya que no cumplió con las advertencias de sus asesores y no permitió que el ejército ruso preparara una defensa adecuada. Al mismo tiempo, logró mantener unido al país e inspirar entre su pueblo una impresionante resistencia contra **Alemania**, que finalmente obligó a una retirada alemana. El propio régimen de Stalin en la URSS fue tan brutal como el régimen nazi en muchos aspectos, y la alianza entre Stalin y los aliados occidentales siempre fue bastante tenue debido a la desconfianza mutua.

Harry S. Truman

El 33º presidente de los Estados Unidos, que sucedió a **Franklin D. Roosevelt** tras la muerte de Roosevelt en abril de 1945. Truman, quien dirigió el país durante los últimos meses de la Segunda Guerra Mundial, es mejor conocido por tomar la controvertida decisión de usar dos **bombas atómicas** contra Japón en agosto de 1945. Después de la guerra, Truman fue crucial en la implementación del **Plan Marshall**, que aceleró en gran medida la recuperación económica de Europa Occidental.

Términos

Potencias aliadas

Una alianza durante la Segunda Guerra Mundial formada por los países que se opusieron a la agresión de la Alemania nazi. **Gran Bretaña**, **Francia**, **Estados Unidos** y la **Unión Soviética** fueron los miembros más destacados, aunque muchos otros países también se unieron.

Conexión

La doctrina del canciller **Adolf Hitler** de la unión política alemana con **Austria**, que efectivamente permitió a Alemania anexionarse esa nación en marzo de 1938.

Apaciguamiento

La política británica y francesa de ceder a las demandas territoriales de **Adolf Hitler** antes del estallido de la Segunda Guerra Mundial. Asociada principalmente con el primer ministro británico **Neville Chamberlain**, la política de apaciguamiento permitió a Hitler apoderarse sistemáticamente de los territorios de varios países vecinos.

Potencias del eje

Término colectivo para la alianza militar de **Alemania, Italia y Japón** en oposición a las potencias **aliadas**. Varios países más pequeños de Europa del Este también se convirtieron temporalmente en miembros de las Potencias del Eje.

Batalla de Inglaterra

Una campaña extendida desde julio de 1940 hasta la primavera de 1941 en la que **las fuerzas aéreas** británicas lucharon contra oleada tras oleada de bombarderos alemanes y negaron a Alemania en su intento de alcanzar la superioridad aérea sobre Gran Bretaña. Aunque las principales ciudades de Inglaterra sufrieron graves daños, la resistencia británica obligó a Alemania a abandonar sus planes de invadir a través del Canal de la Mancha.

Batalla del Mar del Coral

Una batalla del 4 AL 8 de mayo de 1942, en la que las fuerzas navales estadounidenses protegieron con éxito la base aliada en Port Moresby, **Nueva Guinea**, el último puesto de avanzada aliado en pie entre el ataque japonés y **Australia**. La batalla, que causó grandes pérdidas en ambos bandos, fue la primera batalla naval de la historia librada exclusivamente en el aire, por aviones basados en portaaviones.

Batalla de El-Alamein

Una batalla de octubre y noviembre de 1942 que fue el clímax de la campaña del norte de África. Una rotunda victoria de los británicos sobre los alemanes, la batalla allanó el camino para la toma de control aliada del norte de África y la retirada de las fuerzas alemanas al otro lado del Mediterráneo.

Batalla de Guadalcanal

Una campaña de agosto de 1942 a febrero de 1943 en la que los marines estadounidenses lucharon en brutales batallas para expulsar a las fuerzas japonesas de las **Islas Salomón**, una cadena de islas estratégicamente importante en el Pacífico Sur cerca de Australia.

Batalla de Iwo Jima

Una batalla en febrero y marzo de 1945 en la que las fuerzas estadounidenses tomaron Iwo Jima, una isla pequeña pero estratégicamente importante frente a la costa japonesa. Durante la batalla, un fotógrafo de The Associated Press tomó una fotografía mundialmente famosa de los marines estadounidenses izando la bandera estadounidense en la cima del **monte Suribachi**.

Batalla de Midway

Una batalla del 3 AL 6 de junio de 1942, en la que las fuerzas navales estadounidenses inutilizaron gravemente a la flota japonesa en la **isla de Midway** en el Pacífico. Poco después de la **Batalla del Mar del Coral**, la Batalla de Midway obligó a Japón a ponerse a la defensiva y cambió el rumbo de la guerra en el teatro del Pacífico.

Batalla de Okinawa

La última batalla a gran escala en el teatro del Pacífico, en la que las fuerzas estadounidenses invadieron la isla japonesa de Okinawa. La batalla fue muy sangrienta, matando al menos a 100.000 soldados japoneses y entre 80.000 y 100.000 civiles japoneses.

Batalla de Stalingrado

Una brutal batalla de cinco meses entre las fuerzas alemanas y soviéticas por la importante ciudad industrial de Stalingrado que resultó en la muerte de casi 2 millones de personas. La batalla implicó ataques aéreos muy destructivos por parte de la **Luftwaffe alemana** y sangrientos combates callejeros urbanos. En febrero de 1943, a pesar de las órdenes directas de Hitler que lo prohibían, el mariscal de campo **Friedrich Paulus** entregó las fuerzas alemanas al Ejército Rojo.

Guerra relámpago

Literalmente "guerra relámpago", el término para la estrategia de invasión de Hitler de atacar a una nación de repente y con una fuerza abrumadora. Hitler aplicó la estrategia de la guerra relámpago, con diversos grados de éxito, a las invasiones alemanas de **Polonia**, **Francia** y la **Unión Soviética**.

Día D

6 DE JUNIO DE 1944, DÍA EN QUE COMENZÓ LA INVASIÓN ALIADA DE FRANCIA A TRAVÉS DE LA COSTA DE Normandía.

Fascismo

Un sistema de gobierno dominado por fuerzas de extrema derecha y generalmente comandado por un solo dictador. Varios gobiernos fascistas se establecieron en Europa a principios del siglo XX, sobre todo los dirigidos por los dictadores **Adolf Hitler** de Alemania, **Benito Mussolini** de Italia y **Francisco Franco** de España.

"Solución final"

Término eufemístico de los nazis para su plan de exterminar a los **judíos** de Alemania y otros territorios controlados por los alemanes durante la Segunda Guerra Mundial. El término se utilizó en la **Conferencia de Wannsee** de enero de 1942, en la que los líderes nazis planearon el Holocausto, pero no mencionaron específicamente los campos de **exterminio** que finalmente mataron a millones de personas.

Gestapo

La brutal fuerza de la policía secreta nazi, encabezada por el infame **Hermann Göring**. La Gestapo fue responsable de la reubicación de muchos judíos europeos a **los campos de concentración nazis** durante la guerra.

Hábitat

Literalmente "espacio vital", la **justificación de Adolf Hitler** para las agresivas conquistas territoriales de Alemania a finales DE LA DÉCADA DE 1930. BASÁNDOSE EN EL TRABAJO DE UN ETNÓGRAFO ALEMÁN ANTERIOR, HITLER UTILIZÓ LA IDEA de lebensraum para afirmar que el territorio "natural" del pueblo alemán se extendía más allá de las fronteras actuales de Alemania y que, por lo tanto, Alemania necesitaba adquirir territorio adicional en Europa.

Fuerza aérea

La fuerza aérea alemana, que fue muy utilizada en campañas como la **Batalla de Inglaterra** en 1940.

Proyecto Manhattan

El nombre en clave del programa secreto del gobierno de Estados Unidos para desarrollar una **bomba atómica**. Iniciado en 1942, el Proyecto Manhattan utilizó la experiencia de físicos de fama mundial, como Albert Einstein y Enrico Fermi, para desarrollar el arma. Finalmente logró realizar la primera prueba exitosa de bomba atómica en julio de 1945 en Alamogordo, Nuevo México. Después de una difícil decisión del presidente **Harry S. Truman**, las fuerzas estadounidenses lanzaron dos bombas atómicas sobre las ciudades japonesas de **Hiroshima** y **Nagasaki** en agosto de 1945, lo que provocó la rendición de Japón.

Acuerdo de Múnich

Un acuerdo del 30 DE septiembre de 1938 entre Alemania, Gran Bretaña, Italia y Francia que permitió a Alemania anexionarse la región de Checoslovaquia occidental llamada **Sudetes**. El Acuerdo de Múnich fue el ejemplo más famoso de la **política de** apaciguamiento **del primer ministro británico Neville Chamberlain** antes de la Segunda Guerra Mundial.

Operación Barbarroja

El nombre en clave de la invasión alemana de la **Unión Soviética** en 1941, que Hitler predijo que tomaría solo seis meses, pero terminó empantanando a los ejércitos alemanes durante más de dos años.

Operación Overlord

El nombre en clave de la invasión aliada de **Francia** en 1944, que comenzó en las playas de **Normandía** y finalmente tuvo éxito en la liberación de Francia y empujó a las fuerzas alemanas hacia el este a su propio territorio.

S.S.

En alemán, *Schutzstaffel* ("destacamento de protección"), la unidad paramilitar de élite alemana. Originalmente formada como una unidad para servir como guardaespaldas personales de Hitler, la SS creció y asumió los deberes de una formación militar de élite. Durante la Segunda Guerra Mundial, el régimen nazi utilizó las SS para manejar el exterminio

de judíos y otras minorías raciales, entre otras tareas. Las SS tenían su propio ejército, independiente del ejército regular alemán (la **Wehrmacht**), para llevar a cabo sus operaciones detrás de las líneas enemigas.

Día V-E

8 DE MAYO DE 1945, DÍA EN QUE LAS FUERZAS ALIADAS DECLARARON LA VICTORIA EN EUROPA.

Día V-J

15 de agosto de 1945, el día en que las fuerzas aliadas declararon la victoria sobre Japón.

Conferencia de Wannsee

Una conferencia de enero de 1942 durante la cual los oficiales nazis decidieron implementar la "**solución final**" a la "cuestión judía", un eufemismo para el exterminio de los judíos europeos y otras minorías en **los campos de concentración de** Europa del Este.

Wehrmacht

Término utilizado para el ejército regular alemán.